

ORDEN DEL DIA EN CUBA**Aumento de la productividad y de la producción**

LA HABANA, 6.—Blas Roca, miembro de la Dirección Nacional de las Organizaciones Revolucionarias Integradas, habló a los dirigentes sindicales del país sobre los nuevos deberes del movimiento obrero en la etapa de la construcción del socialismo. Roca, quien fue uno de los oradores de las sesiones de ayer en el Consejo Nacional de la Central de Trabajadores de Cuba Revolucionaria (CTCR), hizo hincapié en la necesidad y urgencia de que se implanten normas de trabajo acordes con el momento histórico que vive Cuba. Señaló que las nuevas normas de trabajo servirán para distinguir con exactitud entre el buen trabajador y el malo, quien cumple con sus tareas y hasta las sobrepasa y aquel que no rinde cuanto debe. Además apuntó que servirán para una mejor orientación del trabajo de los administradores de empresas. En parte de su exposición hizo una serie de enfoques sobre un cambio registrado en el país desde el triunfo de la Revolución y sobre las responsabilidades en la actual etapa del tránsito al socialismo. "Cuando todavía perduran en nuestro país los restos de las clases explotadoras, dijo, cuando aún tenemos tan cercana la herencia del viejo régimen, el socialismo es todavía una aspiración por la que tenemos que luchar".

"Debe haber una distinción", —puntualizó—. "Y si nuestra sociedad es la sociedad contraria al parasitismo, contraria al privilegio, contraria al principio de vivir del trabajo de los demás, como ocurría en el capitalismo; si nuestra sociedad es la sociedad del trabajo en la que el héroe es el trabajador, el héroe mayor, el gran héroe de la sociedad debe ser el trabajador bueno, el que se esfuerza, el trabajador que realmente produce más y lo mejor de acuerdo con su capacidad". Seguidamente explicó que en una sociedad justa debe regir "la aplicación del principio de la retribución al obrero según la calidad y la cantidad del trabajo realizado". Respecto al movimiento obrero y su orientación actual, observó que "si antes la función fundamental del sindicato era la lucha por demandas parciales e inmediatas para cada sector obrero, hoy la tarea fundamental de los sindicatos es la lucha por el mejoramiento de las condiciones de vida y de trabajo de los obreros, de todos los obreros y no sólo de un sector. La cuestión fundamental es el aumento de la producción y de la productividad". Recordó que "antes el trabajo era el castigo, antes el trabajo era la labor inevitable de la que todos querían salir, pero no podían salir porque estaban condenados al trabajo para poder subsistir, aun-

que en pésimas condiciones".

"Mientras que hoy —añadió Roca— el trabajo es el deber cumplido a gusto, es la comprensión de que sólo mediante nuestro trabajo podemos lograr la abundancia, el bienestar, asegurar el futuro de nuestros hijos, alcanzar la felicidad para todo nuestro pueblo". En otra parte de su intervención, el dirigente nacional de la ORI estableció las diferencias que existen entre la competencia capitalista y la emulación socialista. "Cuando un capitalista compite con otro —explicó— compite para aplastarlo, para destruir su negocio, para arruinar su comercio, para apoderarse de sus bienes, para concentrar y centralizar el capital que le permite dominar el mercado y vender sus productos al precio que mejor le convenga, aunque el obrero consumidor sufra una mayor explotación". Por otra parte destacó que la emulación socialista "tiene como objetivo esencial elevar la producción, tiene como fin el triunfo de todos, se esfuerza porque cada uno dé lo

mejor en el trabajo, que cada uno se esfuerce en bien de todos, y al mismo tiempo se esfuerza por ayudar a los que se quedan atrás para que el obrero de vanguardia avance más y el rezagado salga de su estancamiento, para que haya más producción". Roca, quien es también director del periódico "HOY", habló además sobre el papel de la prensa cubana en la actividad revolucionaria y la actitud que deben tener los trabajadores hacia ella.

"Todos los problemas del país —afirmó— interesan hoy a los trabajadores como problemas propios, porque son los problemas de su sociedad, de su revolución, de la patria socialista que estamos construyendo". Seguidamente recordó el estilo de los periódicos bajo el capitalismo: "Antes —dijo— las noticias importantes, las que merecían titulares, eran las que trataban sobre desastres, agresiones, asesinatos o las de las fiestas de la burguesía, de los privilegiados, de sus grandes conquistas en acumular privilegios y en despilfarrar lo que

el pueblo había producido". — "Hoy —recalcó Roca— nuestras noticias importantes son otras.— Hoy lo que se refleja principalmente en nuestra prensa revolucionaria son los éxitos de los trabajadores, sus esfuerzos y dificultades, sus inquietudes y su vida en general. Las noticias sobre los frentes de trabajo y sobre la defensa nacional son las más destacadas". Finalmente hizo mención al recrudescimiento de las actividades norteamericanas contra Cuba, comentando unas declaraciones recientes del Presidente Kennedy sobre sus puestos fines belicistas por parte del Gbno. Revolucionario. El director de "HOY" puso de relieve la falsedad de un supuesto "peligro cubano para América", que encubre los planes de agresión del gobierno de los Estados Unidos. En este tema expuso datos sobre la política intervencionista norteamericana contra los pueblos de América Latina y los males del atraso económico a consecuencia del control de Washington.

TRABAJADORES INGLESES DICEN**Nuestro mejor cliente puede ser la URSS**

LONDRES, 6.—El diario "Daily Worker" dedica hoy un suplemento especial al comercio entre Gran Bretaña y la URSS, considerando que el aumento del mismo y no el ingreso al mercado común europeo beneficiará a es-

te país. En un artículo del suplemento, el secretario General del Sindicato de Cajistas de Londres, H. Willis, dice que "la URSS, con su técnica en desarrollo y las enormes demandas de mercancías de amplio consumo

puede ser un importante cliente para muchas ramas de la industria británica". Tanto Ellis Smith, diputado laborista y líder sindical de Lancashire, como George Doughty, presidente de la Confederación de Trabajadores de la Maquinaria, demandan que se liquiden las barreras en el comercio internacional. Smith exhorta además al gobierno para que convoque a una conferencia mundial con el propósito de ampliar el comercio entre todos los países. Subrayando que el campo socialista es un mercado potencial para la industria británica, el secretario general del Sindicato de Mineros de Gales Meridional, George Evans, afirma que la incorporación de este país al MCE., "no es un camino para solucionar nuestros problemas económicos". A este respecto, el diario "Financial Times", vocero de los monopolios ingleses, opina hoy que la Conferencia de Primeros Ministros de la Mancomunidad Británica, que se celebrará próximamente aquí, "se manifestará firmemente contra la entrada del país al Mercado Común". Comparte esta opinión el diario "Daily Express", que cita las declaraciones adversas a ese organismo económico hechas por los primeros ministros de Nueva Zelandia y de Nigeria a su llegada a Londres.

CUBA NO ATACA, SE DEFIENDE

MOSCU, SETIEMBRE 7.—"Kraznaia Zvezda", órgano del ejército soviético, advierte hoy a quienes preparan un nuevo ataque contra Cuba en los Estados Unidos, que Cuba no está indefensa ni tampoco está sola. En un artículo del comandante Vladimir Polianovski, se califica de "peligrosas" las últimas provocaciones norteamericanas contra esa isla, ya que "pueden acarrear consecuencias muy graves". "Resulta evidente —dice a continuación— que al reciente cañoneo pirata contra La Habana, no eran ajenos ni el Pentágono, ni la Agencia Central de Inteligencia (CIA). En numerosos campos de entrenamiento en países del Caribe, se adiestran rápidamente merenarios para intervenir en Cuba. El entrenamiento está dirigido por consejeros norteamericanos y sufragado por la CIA". Subraya que todos estos preparativos van acompañados por una furtiva campaña en la prensa norteamericana, que acusa a Cuba de inmiscuirse en los asuntos internos de los países latinoamericanos". "No cabe duda del carácter rigurosamente defensivo de las medidas adoptadas por el gobierno cubano. Sin embargo, en los Estados Unidos ha surgido todo un grupo de militaristas reaccionarios y rabiosos, que provocan gran algarabía a fin de inflar la historia belicista y predisponer psicológicamente al pueblo norteamericano para una nueva aventura en Cuba", concluye el artículo de "Krasnaia Zvezda".